

□ FRIDA KAHLO □

Yudy Dominguez



Capítulo 1



Si hubiera coincidido contigo amada Frida, me hubieras enseñado a amar México; las flores, las faldas, las trenzas, esa parte bonita, porque yo crecí odiando ser mexicana. Los que me rodeaban solo brillaban ante culturas externas, y cuando crecí odie México por mí misma; por su machismo, por sus mujeres muertas, por su sangre. El feminismo me dijo abre tus oídos, y comencé a escuchar a mujeres latinas. Si hubiéramos coincidido, me hubieras enseñado a hacer trenzas, y las hubiera amado porque en ti lucían hermosas, si te hubiera visto brillar con tus vestidos floreados, con las flores en tu cabeza lo hubiera deseado para mí, porque causabas impacto.

¡Ahh!, que suspiro, imaginar en haber coincidido, que ganas de haber estado tirada contigo en el pasto, escuchándote poetizar, que ganas de haber podido abrazar tus heridas y compartir tu dolor, que ilusión de haberte escuchado reír, cantar, hablar, susurrar, si hubiéramos coincidido te habría amado y me hubiera dejado amar, así como tu quisieras amarme; como amiga, como confidente, como amante, como lo hubiera

llevado la vida.

Tanto tiempo odie mis pelos, tanto lastime mi piel, porque ahí, en el Hollywood que me vendían, ahí en la televisión, todas eran "barbies" y pensé que eso era ser bella, y cuando te introyecte, ya de grande, me dije «que peluda más hermosa», donde tus cejitas se encontraban vi un solo camino que varias veces recorrí, ahí en tus axilas con vellos libres, vi soltura, vi libertad, te vi a ti, y supe que los vellos son parte de nuestra belleza, ico como chingados de que no!, y si hubiéramos coincidido amada Frida, hubiera aprendido eso y no hubiera tomado un rastrillo a los 12 años.

Si hubiera estado ahí, te hubiera acompañado en tus abortos, en el dolor de tus hijas o hijos no nacidos, hubiera posado en tu pecho para escuchar sentir la vibración de tu llanto, hubiera acariciado cada lagrima e intentar crear un diamante, si hubiéramos coincidido y me hubieras invitado a verte pintar, hubiera conocido el arte, habría sabido del talento en sangre mexicana, no le hubiera huido.

Hubiera aprendido a gritar, a luchar, a ser rebelde, a exclamar, si te hubiera visto de frente, aunque sea una vez, hubieras causado impacto, si hubiera escuchado de ti en la radio, en los periódicos, si te hubiera visto pasar a mi lado, me hubiera brotado algo de ti, valentía y amor, el dolor ya lo tengo, eso lo compartimos, eso no me ha faltado.

Mi amada Frida, que rabia me da que te quiten el valor, la rebeldía, que te quiten tu talento, que te pongan el feminestometro por haber amado a un hombre, que ganas de gritar me poseen cuando escucho argumentos donde dicen que no mereces nada por haber estado con un hombre infiel que no supo apreciar tu estrella, ¿desde dónde habla esta gente?, desde que privilegio y desde que hipocresía te quitan tu esencia, tu talento, tu libertad, tus logros, solo por haber estado con Diego, aquel panzón que tanto amaste, que manera de darle tanto valor a un hombre, que la sociedad te juzga en base a tu romance, y deja de lado a Frida Kahlo, la gran pintora, poeta y mujer mexicana.



Baila, duerme, renace tranquila Frida, que aquí existimos muchas mujeres que te amamos, te admiramos y te recordamos, aquí están tus mujeres, con el corazón latiendo en tu dolor y en tu felicidad.

Si hubiéramos coincidido Frida, no te habría soltado...